
 

证券代码：002131                               证券简称：利欧股份 

利欧集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023-002 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □一对一沟通 

□其他 

参与单位名称

及人员姓名 

线上参与公司 2022年度网上业绩说明会的全体投资者 

时间 2023年 5 月 15 日 15:00-17:00 

地点 
公司通过价值在线（www.ir-online.cn）采用网络远程互动的

方式召开业绩说明会 

上市公司接待

人员 

董事长、总经理 王相荣 

董事、财务总监 陈林富 

独立董事 王呈斌 

副总经理、董事会秘书 周利明 

 

 

 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

    1.公司涉猎的项目范围会不会过大？ 

    答:您好，公司目前有机械制造业务、数字营销业务和投

资业务三大板块，“三驾马车”并驾齐驱。投资业务以产业

投资为主，财务投资为辅。新能源产业链和医疗大健康领域

是公司投资业务的两大主线。谢谢。 

    2.（1）公司2022年度毛利率较上年有明显提高，具体是

机械板块还是数字板块的改善？ （2）公司2022年度的研发

费用较上年同期增长百分之十八，主要是哪方面的增长？ 

（3）能否单独说说上海狮门半导体2022年度的经营情况？ 

    答:您好，公司2022年度机械制造业及互联网业务毛利率

均出现增长，其中机械制造业毛利率同比增加3.61%，互联网



 

业务毛利率同比增加0.53%；公司研发费用增长主要系研发人

员薪酬提高、购置新的研发设备等原因所致；截止目前，上

海狮门已实现量产。谢谢。 

    3.公司2023年2月新注册了浙江狮门半导体，请问这是准

备将上海的生产基地整体转移还是上海狮门、浙江狮门要同

时生产？ 

    答:您好，上海和浙江两地同时经营。浙江子公司作为上

海狮门的控股子公司，是在上海狮门的基础上进一步扩大生

产规模。谢谢。 

    4.请问公司2023年第一季度净利润约5.97亿元主要原因

有哪些?下一季度还能继续保持吗？ 

    答:您好，公司一季度净利润5.97亿元，主要系公司持有

的理想汽车股票确认的公允价值变动收益及主营业务业绩增

长所致。目前公司经营情况良好，谢谢。 

    5.请问公司将如何更好的保护中小股东的权益？ 

    答:您好，公司将严格按照《公司法》《证券法》《上市

公司治理准则》等法律法规的要求，加强法人治理结构的建

设，规范三会运作能力，完善独立董事制度，提高决策的透

明度，严格履行信息披露义务；同时我们也会尽可能完善各

种与中小投资者的沟通渠道，实现与所有股东的真诚有效沟

通，切实保护中小股东的合法权益。谢谢。 

    6.请问各位是如何看待利欧股份未来的发展的？ 

    答:您好，利欧秉承着“智慧流动，共生美好”的品牌主

张，以创新为发展动力，推动高质量发展，构建可持续产业

业态，以“机械制造+数字营销+投资业务”三驾马车并驾齐

驱，相互赋能，将利欧打造成为国内持续领先和更具国际竞

争力、影响力的综合性泵及数字营销集团。我们对利欧的未

来充满信心。谢谢。 

    7.公司还持有多少理想汽车股票？ 



 

    答:您好，公司持有理想汽车股票情况可详见公司披露的

定期报告。谢谢！ 

    8.看到公司对外发布提到，利欧数字已实现多个私有化

模型的自研自建，能不能具体说说主要指哪些产品，有什么

功能？ 

    答:您好，公司在集团内网搭建了LEO AIAD平台，集成了

目前对接和采集到的大模型。同时，公司研发的营销行业原

生图片模型，目前文生图的能力已达到商业化输出应用的水

平，未来公司图片能力的输出可以不依赖于国外的大模型。

谢谢。 

    9.想了解一下贵公司AIGC产品的核心竞争力是什么？ 

    答:您好，首先，公司拥有大量的设计师可以作为调优

师，在内容的输出上具备先天的优势；其次，公司拥有大量

优质的客户资源，在AI投放上具有巨大的应用场景，未来在

内容输出和投放上叠加领先的AI能力，会进一步提升公司的

核心竞争能力。谢谢。 

    10.公司在AIGC方面的战略是怎么样的，目前的着手点，

有没有具体的发展计划？请各位领导介绍一下 

    答:您好，利欧数字将AI作为未来的发展战略，全面拥抱

AI，重点打造营销行业的AI内容产品，大幅度提高内容生产

力，获取更多客户。同时，公司大力开发AI投放的相关产

品，提升投放效率和效果ROI，最终实现搭建自主研发的领先

营销行业模型。谢谢。 

    11.我看到目前有出台多项政策决定建设更多水利工程，

请问公司的水泵业务在水利工程方面情况怎么样？有什么发

展举措？ 

    答:您好，公司泵产品在大型水利工程、引水工程等应用

领域广泛使用。近年来，公司参与并中标了诸多重大水利工

程的泵组及附属设备的配置项目。公司在水利建设项目拉动



 

下迎来发展新机遇，将继续积极参与项目建设。谢谢。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2023年05月15日 

 

 

 


